
 

 
Protokoll der Mitgliederversammlung IG Flüh 2022  

Datum: 29.04.2022 

Ort: ökumenische Kirche Flüh 

Zeit: 19:00 – 21:30 Uhr 

Anwesend:  Sandra Chiantelassa (SC) 

 Eveline Heim (EH) 

 Andreas Stoecklin (AS) 

 Werner Kosin (WK)  

 Oliver Standke (OS) 

Mitglieder: Saskia Aebi-Stöcklin 

 Astrid & Christopher Auden 

 Alexander Bosch 

 Rebecca & David Graf 

 Michael Hauser 

 Thomas Heim 

 Anett Jacob 

 Francis Jacob 

 Regine Kosin 

 Hans-Peter Pauli 

 Jean Claude Schrago 

 Christa Schwizer 

 Monica Stoecklin 

 Franziska van Deurse 

 Jan van Oostrum 

 Thomas Zeis  

Gäste: Kurt Schwyzer (Gemeinderat Hofstetten-Flüh) 

 Bea Asper (Wochenblatt) 

Protokoll: Oliver Standke (OS) 
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Traktanden  
 
1. Teil: offizielle Mitgliederversammlung 

1. Begrüssung der Mitglieder 
2. Tagesordnung, Traktanden 
3. Genehmigung des Jahresberichts des Vorstands 
4. Entgegennahme des Revisionsberichts und Genehmigung der Jahresrechnung 
5. Entlastung des Vorstands 
6. Wahlen 
7. Festsetzung der Mitgliederbeiträge 

 
2. Teil: Wichtige Themen und Infos 

● Schwerpunkte des bevorstehenden Vereinsjahres 
o Talstrasse 
o Ortsplanungsrevision 
o Zukunftsbild von Flüh 
o Herbstfest 
o Banntag 

● Fragen und Anregungen der Mitglieder 
● Informationen zum Erneuerungsprojekt der Talstrasse 

o Stand des Verfahrens 
● Informationen zur Ortsplanungsrevision 

o Stand des Verfahrens 
● Arbeitsgruppen (AGs) 

 
 

Dem Protokoll wird die Präsentation des Abends beigelegt. 
1. Begrüssung der Mitglieder 
AS begrüsst die Mitglieder herzlich zur ersten Mitgliederversammlung der IG Flüh. Als Gäste 
werden Kurt Schwyzer, Gemeinderat Hofstetten-Flüh und evtl. Bea Asper vom Wochenblatt später 
zu uns stossen. 
 
Der Vorstand stellt sich kurz vor: 

- Eveline Heim: Vizepräsidentin 
- Sandra Chiantelassa: Finanzen, Website 
- Werner Kosin 
- Oliver Standke: Aktuar 
- Andreas Stoecklin: Präsident 

 
2. Tagesordnung, Traktanden 
AS stellt die Traktanden kurz vor.  
 
SC erläutert kurz die Präsenzliste, welche durch eine Spalte mit der Angabe des Berufs, der 
Interessen etc. ergänzt wurde. Wir bitten alle, diese auszufüllen, damit wir wissen, bei wem wir uns 
melden dürfen, wenn wir Hilfe in einem bestimmten Bereich benötigen. 
 
Am Eingang wurden persönliche Stimmkarten mit Namen verteilt. Diese werden für die Wahlen 
und Abstimmung benötigt. Zustimmung bei den Wahlen und bei Abstimmungen werden durch 
Akklamation bekundet. Falls es nicht eindeutig ist, wird eine Abstimmung mit den Stimmkarten 
durchgeführt. Die Mitglieder fassen die Beschlüsse mit dem einfachen Mehr, d.h. die Mehrheit der 
anwesenden Mitglieder muss einverstanden sein, Enthaltungen gelten als Nein-Stimmen. Bei 
Stimmengleichheit fällt die/der Vorsitzende den Stichentscheid. Dies gemäss den Statuten. 
Anträge zu den einzelnen Traktanden können bei deren Diskussion gestellt werden. SC hat sich 
als Stimmenzählerin zur Verfügung gestellt. 
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Mit den Traktanden und dem Vorgehen sind alle einverstanden. 
 
3. Genehmigung des Jahresberichts des Vorstands 
AS stellt den Jahresbericht des Vorstandes vor. Dieser wurde mit der Einladung allen Mitgliedern 
versendet. Die Schwerpunkte werden kurz ausgeführt (siehe Präsentation). 
 
4.+ 5. Entgegennahme des Revisionsberichts und Genehmigung der 
Jahresrechnung/Entlastung des Vorstandes 
Die Jahresrechnung 2021 wurde als Teil des Jahresberichtes samt des Revisionsberichtes mit der 
Einladung verschickt. SC stellt die Jahresrechnung kurz vor. Michael Hauser hat die Rechnung 
geprüft, keine Unregelmässigkeiten gefunden und empfiehlt daher SC und AS bzw. dem Vorstand 
Decharge zu erteilen. 
 
Beschluss: Die Mitgliederversammlung genehmigt den Jahresbericht, die Aktivitäten und 
die Jahresrechnung 2021 mit Applaus.  
 
6. Wahlen 
Der Vorstand besteht gemäss Statuten aus 4 bis 7 Personen. Momentan besteht er aus 5 
Vorstandsmitgliedern. Die Amtszeit beträgt 4 Jahre. Der bestehende Vorstand ist also auf 4 Jahre 
(2021-2024) gewählt. Der Vorstand führt die laufenden Geschäfte und vertritt den Verein nach 
aussen. Die Aufgaben sind vielfältig und teilweise intensiv, der Vorstand wünscht sich daher 
personelle Unterstützung. Ziel ist, den Vorstand auf 7 Personen zu vergrössern (d.h. +2 
Vorstandsmitglieder). 
Vorgängig sind keine Nominationen für Kandidaten eingegangen. AS fragt in die Runde, ob es 
spontane Kandidaten gibt, welche sich eine Mitarbeite vorstellen könnten?  
 
Jan Van Oostrum meldet sich. Er würde gerne im Vorstand mitarbeiten. Er wohnt seit über 40 
Jahren in Flüh und würde gerne einen Beitrag leisten. 
 
Beschluss: Jan Van Oostrum wird mit Applaus in den Vorstand gewählt. 
 
Falls nachträglich noch jemand Interesse an der Mitarbeit hat, kann man sich auch später noch 
melden. Die Wahl würde dann an der Mitgliederversammlung 2023 stattfinden. 
 
Michael Hauser stellt sich auch für das laufende Jahr als Revisor zur Verfügung. Der Vorstand 
empfiehlt, Michael Hauser zu bestätigen.  
 
Beschluss: Die Mitgliederversammlung bestätigt Michael Hauser mit Applaus für ein 
weiteres Jahr als Revisor. 
 
7.  Festsetzung der Mitgliederbeiträge 
Momentan beträgt der Mitgliederbeitrag CHF 50.- pro Jahr. Der Vorstand schlägt der 
Mitgliederversammlung die Beibehaltung der Mitgliederbeiträge von CHF 50.- pro Jahr vor. Schlägt 
jemand einen anderen Betrag vor? 
 
Saskia Aebi fragt an, ob der Vorstand eine Passivmitgliedschaft einführen könnte. Der Vorstand 
nimmt dies auf und diskutiert dies. In den Statuten ist es nicht vorgesehen, daher müssten dafür 
die Statuten angepasst werden. 
 
Jean-Claude Schrago möchte wissen, wie viele Mitglieder anwesend sein müssen an einer 
Mitgliederversammlung für einen Beschluss? AS erklärt, dass laut Statuten keine Mindestanzahl 
nötig ist. Die Anwesenden sind unabhängig von der Anzahl beschlussfähig.   

 
Beschluss: Die Mitgliederbeiträge für das Jahr 2022 werden mit Applaus auf CHF 50.-/Jahr 
festgelegt. 
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Damit ist der «Pflichtteil» der 1. Mitgliederversammlung der IG Flüh beendet und AS leitet zum 2. 
Teil über. 
 
Schwerpunkte des bevorstehenden Vereinsjahres 
AS erläutert kurz die Schwerpunkte des Vereinsjahres (siehe auch Präsentation): 

o Talstrasse 
o Ortsplanungsrevision 
o Zukunftsbild von Flüh 
o Herbstfest 2022 
o Banntag 2023 

 
Fragen und Anregungen der Mitglieder 
ES sammelt Fragen und Anregungen der Mitglieder auf einem Flipchart auf (siehe Beilage). Die 
aufgenommenen Themen werden während dem Apéro durch die Anwesenden gewichtet (3 
Stimmen pro Person). Die Liste ist wichtig für den Vorstand, damit wir wissen, wo und für was wir 
uns für die Mitglieder einsetzen sollen.  
 
Informationen zum Erneuerungsprojekt der Talstrasse 
OS informiert zum Stand der Arbeiten am Projekt Talstrasse des Kantons und erläutert kurz die 
Eingabe der IG Flüh (siehe Präsentation). 
 
Informationen zur Ortsplanungsrevision 
Kurt Schwyzer informiert über den Stand der Ortplanungsrevision (siehe Präsentation). 
 
AS bedankt sich herzlichen für die Informationen aus erster Hand im Namen der IG Flüh. 
Arbeitsgruppen 
AS präsentiert die Idee des Vorstandes zu den Arbeitsgruppen. Die Mitglieder der AG sollen 
mitbestimmen und gestalten. Vorgeschlagen werden vom Vorstand folgende AG’s: 
o AG Herbstfest: Organisation und Durchführung des Herbstfestes, in Anlehnung an das 

Herbstfest 2021. 
o AG Banntag 2023: Organisation und Durchführung des Banntags 2023 im Namen der IG Flüh. 

Organisation durch IG Flüh nur, wenn sich Freiwillige melden. 
o AG Werbung: Ideen/Konzepte für Werbung, Mitgliederpflege und Neuanwerbung von 

Mitgliedern 
o AG Zukunftsbild von Flüh (2040): Abgestützt auf kommunales Leitbild von 1996 
o AG Jugendanlass: Game-Night, Sport-Nacht usw. 
 
Der Vorstand fragt die Mitglieder an, ob jemand bereit für die Mitarbeit in einer thematischen AG 
wäre. Je ein oder mehrere Vorstandsmitglieder sind Teil der AG. Das Ziel soll vorerst die 
Ausarbeitung eines Konzeptvorschlages zuhanden des Vorstandes sein. 
 
Franziska van Deurse fügt an, dass der Kontakt mit Niggi Studer gesucht werden sollte, da er der 
Jugendarbeiter ist. Daniel Spiess ist seitens der Gemeinde (Kommission für Kultur, Gesellschaft 
und Sport) für die Jugend zuständig. Er hat das Amt von ihr übernommen. 
 
Saskia Aebi bemerkt, dass häufig der Mangel an Informationen ein Problem ist. Einige gewünschte 
Anlässe, welche heute erwähnt wurden, werden bereits angeboten (z.B. Sportnacht vom 
14.05.2022). Die Frage ist, wie man besser informieren kann. 
 
Alexander Bosch regt an, wieder einmal eine Schnitzeljagd durch Flüh anzubieten, auch um das 
Dorf für Neuzuzüger besser kennenzulernen. Zudem ist er der Meinung, dass die Gemeinde das 
Thema Talstrasse, obwohl sie eine Kantonsstrasse ist, zusammen mit der Bevölkerung (Kinder, 
Schule etc.) bearbeiten müsste. 
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Folgende Personen melden sich für die Mitarbeit in AG’s: 
 
Alexander Bosch: AG Herbstfest, AG Banntag 2023 + AG Zukunftsbild 
Monica Stoecklin: AG Herbstfest + AG Werbung 
Anett Jacob: AG Herbstfest  
 
AS lädt zum Apéro und zur geselligen Diskussion ein. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Beilagen: 
- Beilage 1: Plakate Ideensammlung 29.04.2022 
- Beilage 2: Präsentation vom 29.04.2022  
 
 

Versand an: alle Mitglieder 


